



# パラオ通信

No. 20 / 2/19/2020

JICA 海外協力隊 SV 天野久雄

今回は「日本フェア」について話します。2月9日に開催されました。これはパラオの日本大使館が主催したイベントで、今年は10回目です。パラオの人々に日本の文化や伝統を知らせることが目的です。昨年日本フェアは「パラオ通信2」で紹介しました。そちらもご覧ください。上の写真は会場入り口の歓迎パネルです。上部には東京2020エンブレムとパラオの国旗が描かれています。

## 今回も内容が豊富で楽しいイベントでした。

会場はコロール島の中心地にあるガラマヨン文化センターで、約500人の参加者でした。メインホールのステージで、柄澤大使のパラオ語による挨拶で始まりました。観客席からは大きな拍手が湧きました。

続いて東京五輪オリンピックに出場する選手と、ホストタウンの蔵王町(宮城県)の紹介がありました。蔵王町の歴史秘話に登場する武将のショーもありました。さらに日本-パラオ親善ヨットレースの紹介や柔道の演武、ゆかたファッション・ショーなどもありました。



柄澤大使



蔵王町の武将 ステージショー



パラオ柔道連盟 模範演武

書道や折り紙、ゆかたや陣羽織の試着、こけしの絵付け、こま回しなどの体験コーナーもありました。パラオの人たちは楽しそうにやっていました。小学校の先生に引率された子供たちもいました。

ここでパラオと東京五輪オリンピックの関係について説明します。パラオの選手を受け入れるホストタウンは2つあります。常陸大宮市(茨城県)と蔵王町(宮城県)です。パラオと関係が深い都市で、スポーツをはじめ文化や人的な交流を続けています。昨年の「日本フェア」では常陸大宮市が紹介されました。

今年の東京五輪オリンピックには4人の選手が出ます。陸上とレスリングが1人ずつ、水泳が2人です。正式には4月末に決定するそうです。パラオは毎回のオリンピックに4～5人の選手が出場しています。パラオ・オリンピック委員会のオフィスがオリンピックを盛り上げるイベントをしています。どうか彼らの入場行進をテレビで見て応援してください。(競技のテレビ中継では見られないかもしれませんから…。)

右の写真はパラオの街を走っているキャラバンカーです。これにも東京2020エンブレムが描かれています。

気になって委員会のオフィスで過去の記録を調べてみました。残念なことですが、パラオの選手は一度もメダルを取っていません。もしもメダルをとったら、大統領が先頭に立って国民的な祝賀行事が行われるでしょう。



### JICA 隊員や日本語補習校の生徒たちも参加しました。



パラオ日本語補習校の生徒たちもイベントに参加しました。高学年の生徒は日本の小学校のようすを紹介しました。私が補習校へ手伝いに行くと、2か月前から原稿作りやプレゼンの練習をしていました。

低学年と中学年の生徒の発表はダンスです。みんなで踊った「パプリカ」は、半年以上も前から練習したそうです。その指導をした補習校の先生の中には、JICA 隊員たちもいます。

JICA 隊員たちは特設ブースの運営でも協力をしました。折り紙や書道(カリグラフィー)、ゆかたの試着やバドミントンです。とくに書道はおとなにも人気があり、多くの人の列ができました。パラオの人の名前を漢字で書いて渡すのです。パラオの人は漢字に興味を持っています。自分の車に漢字で書いたシールを貼っている人もいます。



折り紙のコーナー



書道(カリグラフィー)のコーナー

## ほかにも日本を紹介するイベントがあります。

パラオでは毎年、「ベラウ・フェア」という大きなイベントが開催されます。ベラウはパラオを意味して、パラオ共和国の創立や文化・伝統を祝う行事です。昨年は10月24日に、ガラルドというバベルダオブ島の北端でありました。JICA 隊員をはじめ、パラオ在住の日本人たちが謁見のパレードに参加しました。



体験テントブースでは JICA 隊員たちが、折り紙や書道、紙相撲や算数ゲームを運営しました。算数ゲームは紙ボールを2つ投げて、入ったコップに書いてある数字を足すゲームです。小学校低学年やヘッドスタートの子が対象で、高学年の子は掛け算をします。正解するとキャンディーがもらえます。困っていると親がこっそり教える姿は日本と同じです。とても微笑ましいものでした。



紙相撲



算数ゲーム



書道(カリグラフィー)

## おわりに

日本大使館は広報活動を積極的にしています。いま大使館では、ひな人形を展示しています。見に行ってきましたが、とても立派なものでした。昨年は丘みどりさんの演歌コンサート、生け花フラワーショップも開催しました。今年もイベントがいくつかあるそうです。

4月末から2週間は、ヤシの木に鯉のぼりを取り付けるそうです。

